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中国中铁召开大商务管理再提升暨降负债三年行动动员部署会议
中铁四局等单位作交流发言

本报北京讯 3月7日，中国中铁在
上海崇明召开大商务管理再提升暨降
负债三年行动动员部署会议。中国中
铁党委书记陈文健出席会议并讲话。
中国中铁领导班子成员及高管出席会
议。

会上，中铁四局党委书记、董事长
刘勃作题为《坚持“三全”管理 强化系
统联动 在深化推进大商务管理中实现
企业提质增效》交流发言。他表示，中
铁四局坚持全周期管理，激活效益提升
驱动力，通过聚焦“优揽、精管、细算、足
收”，在项目经营的承揽、履约管控、收
尾结算等关键阶段，深入挖掘盈利潜

力，消除亏损隐患，防范风险漏洞，把握
发展机遇，堵塞资源流失。坚持全链条
融合，提升降本增效协同力，积极探索

“四融合”实施路径，并制定了11项重点
工作任务清单，在 15 家单位的 45 个区
域分公司及代局指项目中开展试点，初
步显现出四大业务系统管理的合力。
坚持全方位保障，夯实价值创造支撑
力，坚持“一切管理工作到项目”的原
则，围绕效益核心，紧盯效益目标，统筹
提升考核、服务、监督综合效能，以实现
企业的高质量发展。

会议对中国中铁2022至2024年度
大商务管理先进单位、先进项目部（集

体）、优秀个人，以及中国中铁第二届项
目管理效益提升典型案例创效大赛进
行了表彰。

其中，中铁四局，所属一公司、上海
公司、电气化公司等4家单位获评大商
务管理先进单位，一公司雄商高铁站前
11标项目经理部等13个项目经理部获
评大商务管理先进项目部（集体），一公
司古乃忠等13人获评大商务管理优秀
个人。中铁四局物资设备部报送的《推
进商品砼城市联采 有效提升价值创造
能力》案例获评中国中铁第二届项目管
理效益提升典型案例创效大赛二等
奖。 李小明

商务部亚洲司司长王立平到中铁四局调研
●图片新闻

3月5日，商务部亚洲司司长王立平（右二）一行到中铁四局调研，局党委书记、董事长刘
勃陪同王立平参观了中国人民志愿军抗美援朝铁道工程总队专题展览、中铁四局党建文化
馆和企业展览馆。安徽省商务厅二级巡视员张春风，局业务经理邵刚等参加调研。

刘璞庆朱晓晨 摄

中铁四局召开庆祝第115个“三八”国际妇女节
暨2024年度巾帼标兵、廉内助表彰大会

本报合肥讯 3月7日，中铁四局庆祝第
115 个三八国际妇女节暨 2024 年度巾帼标
兵、廉内助表彰大会在合肥总部召开。安徽
省总工会女工部部长惠蕙、安徽省部属（直
管）企事业工会主席王峥应邀出席。局党委
副书记、工会主席李猛，党委常委、纪委书记
陈伟，局总部有关部门负责人，部分单位工
会主席、纪委书记，各单位女工委负责人、受
表彰的先进女职工代表，以及合肥地区各单
位女职工代表参加活动。

王峥代表安徽省部属（直管）企事业工
会向中铁四局广大女职工致以节日的问候
和诚挚的祝福，向受到表彰的巾帼标兵和廉
内助们表示热烈的祝贺。王峥表示，一直以
来，中铁四局广大女职工辛勤付出，无私奉
献，女职工工作厚积薄发，成果丰硕。他希
望中铁四局始终把女职工工作摆在突出位
置，持续强化“思想引领工程”，不断加强“巾
帼提素工程”，深入推动“关心关爱工程”；希
望中铁四局广大女职工继续发扬“自尊、自
信、自立、自强”的精神，为推动中铁四局的

高质量发展当好“红旗手”，擎起“半边天”，
贡献中铁四局巾帼力量。

李猛代表局党委、局工会向全局广大女
职工致以节日的问候，向受到表彰的2024年
度先进女职工集体和个人表示祝贺。李猛
表示，女职工是企业发展中一支不可替代、
不可或缺的重要力量。他希望全局广大女
职工要进一步坚定理想信念，自觉用习近平
新时代中国特色社会主义思想武装头脑；进
一步弘扬争先文化，务必把个人奋斗融入企
业高质量发展新征程。他希望全局各级组
织要进一步关心支持女工工作，切实发挥女
职工“半边天”作用。

大会表彰了安徽省五一巾帼标兵、安徽
省工会先进女职工集体、中铁四局2024年度

“十大巾帼标兵”“廉内助”。发布了“书香三
八”读书活动成果，并对全国第十二届“书香
三八”读书活动获奖者代表，以及荣获积极
组织奖的单位进行了表彰。此外，“十大巾
帼标兵”“廉内助”代表进行了事迹宣讲，并
开展了文艺节目表演。 朱晓晨 徐非凡

安徽省科技厅党组书记吴劲松到中铁四局项目调研
本报合肥讯 3月11日，安徽省委科技办

主任、省科技厅党组书记吴劲松率队调研中
铁四局承建的深部煤炭安全开采与环境保
护全国重点实验室项目。中铁四局总经理
杨辉，淮河能源控股集团有限责任公司党委
副书记、总经理韩家章，局总经理助理兼经
营开发部部长、安徽区域指挥部指挥长陆厚
传和八分公司主要负责人参加调研。

调研组实地考察了项目展示中心及智
慧工地控制中心，听取工程进展汇报。

吴劲松对项目取得的阶段性成果给予
高度评价，强调该项目对保障国家能源安
全、推进生态环境保护的重要战略意义。他
指出，中铁四局在文明施工、施工进度、标准
化管理等方面的工作，充分体现出项目团队
规范化管理水平，展现了高效的执行能力。

杨辉表示，项目部将紧抓复工复产关键
期，依托企业核心技术优势和成熟管理体
系，通过优化资源配置、强化管理团队建设、
实施精细化技术方案，确保工程高效推进。
同时严格落实安全生产责任制，构建风险预
控、隐患排查、安全培训"三位一体"防控体
系，狠抓安全施工管理，全力打造品质安全
双优示范工程。

深部煤炭安全开采与环境保护全国重

点实验室项目位于安徽省淮南市高新区，项
目占地面积约 96 亩，规划建设一栋 17 层科
研楼、一栋实验楼、一栋科研成果展示中心
楼、一栋学术会议交流中心楼、两栋实验室
及配套工程。规划总建筑面积约5.49万㎡，
容积率为 0.7，建筑密度约 22%，绿地率约
30%。由中铁四局八分公司负责整体建筑、
结构、装饰、外幕墙、水电、暖通、智能化、亮
化、室外附属等配套工程。项目建成后，将
定位于应用基础研究，为保障我国能源供应
自主安全可控、淮河流域煤矿生态环境保护
提供理论和技术支撑。

为扛紧扛牢全国重点实验室建设重任，
把实验室建设好、作用发挥好，确保创出成
效、创出特色、创出品牌，项目部层层落实施
工技术管理，坚持技术交底制度、工序质量

“三检制”、隐蔽工程和关键工序“内部旁站
制”，不合格的工序绝不转入下一道工序施
工，一步步把好“技术交底关、试验关、操作
关”。先后获得安徽省“红色工地”“绿色工
地”“智慧工地”“安心工地”、安徽省质量与
安全协会“安徽省建筑安全生产标准化工
地”、2024 年“淮南市级安全文明标准化工
地”“淮南市建设工程质量标准化示范工程”
等多项荣誉。 赵梦婷黎家倪

中国中铁大商务管理再提升暨降负债三年行动动员部署会议现场

本报合肥讯 3月6日，中铁四局2025年
社管（后勤服务）系统业务工作会议在合肥总
部召开。

局党委副书记、工会主席李猛出席会议
并对全局社管（后勤服务）工作提出五点要
求。他指出，一是强化思想，提高对社管（后
勤服务）工作职能多、要求高、作用大的认
识。二是建强堡垒，着力发挥党建引领作
用。要抓好局第五次党代会提出的各项任务
目标的落实，加强党的建设质效，强化廉洁从
业教育。三是筑牢防线，助力企业高质量发
展。要高度关注安全生产风险，严控防范内
部重大风险，做好企业和谐稳定工作，大力加

强舆情风险防控。四是提升服务意识，提高
服务质量。要将员工满意度作为衡量工作成
效的标准，提高服务水平和服务质量。五是
树立过紧日子的思想，勤俭办企业。要严控
各项费用预算，保持企业平稳发展。

局社管中心（后勤服务中心）主任朱立峰
主持会议，并总结局社管（后勤服务）系统
2024年度工作，安排2025年度主要工作；中
心分管领导对 2025 年度分管工作提出要
求。会议对中心各科室2024 年度工作进行
定性考核评价，组织经验交流和座谈讨论，表
彰2024 年度局社管（后勤服务）工作先进集
体、先进个人。 杨晨吴兴旺

中铁四局召开2025年社管（后勤服务）系统业务工作会议

本报合肥讯 3月6日，广东粤海控股集
团有限公司纪委副书记、纪检监察室主任熊
俊一行到访中铁四局。局党委常委、纪委书
记陈伟，总经理助理、经营开发部部长、安徽
区域指挥部指挥长陆厚传与客人亲切交流。

陈伟代表中铁四局对熊俊一行的到访表
示欢迎，并简要介绍中铁四局的基本情况。
他表示，近年来，中铁四局水利水电、清洁能
源、抽水蓄能等“第二曲线”业务快速发展，正
在成为企业发展新的“增长极”。其中，自
2016年与粤海集团建立合作关系以来，目前
有环北部湾广东水资源配置工程施工A5标、
韩江榕江练江水系连通后续优化工程施工3

标等10个在建项目。希望今后双方充分发
挥各自优势，在水务、水利、水环境治理等领
域深化务实合作。

熊俊代表粤海集团对中铁四局的热情接
待表示感谢。他表示，2000年1月登记成立
的粤海集团是广东省属全资企业，业务涉及
公用事业及基础设施、制造业、房地产、酒店、
物业管理等领域。此次来访的主要目的是对
标交流关于综合监督、工程建设领域反腐败、
国企纪检监察干部队伍建设等方面的经验做
法，并希望以此次交流为契机，进一步密切双
方的合作关系，共同为广东省水利建设事业
高质量发展贡献更大力量。 杨晨

粤海集团客人到访中铁四局

■标题新闻

▶3月12日，广西壮族自治区人民政府副
秘书长胡华平一行到中铁四局八分公司
崇（左）凭（祥）铁路项目调研

▶3月10日，安徽省文化和旅游厅党组成
员、副厅长邵海卫一行到中铁四局建筑公
司安徽省文化馆新馆项目调研


